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La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso, ha anunciado que duplicará para 2024 
el presupuesto destinado a las ayudas al alquiler 
para jóvenes.    P.  13

SANSE

COMUNIDAD
Más ayudas al alquiler para jóvenes

VALDEOLMOS-ALALPARDO
VIII  Fuero de Talamanca

El Fuero de Talamanca, es el privilegio que el 
27 de enero de 1223, concedió el Arzobispo de 
Toledo, Rodrigo Jiménez de Rada, a Talamanca 
del Jarama y su Tierra.     P.  8

También en Sanse se ha hecho balance de 
los 100 días del Gobierno. La Alcaldesa, 
Lucía Fernández (PP), se ha centrado en 
resolver las necesidades reales de las 
familias y empresas.    P.  4

SANSE TAMBIÉN 
HACE BALANCE

Rocío García hace balance a los 100 días
La Alcaldesa, Rocío García Alcántara 
(PP), hace un balance positivo de 
sus primeros 100 días al frente del 
Ayuntamiento de Alcobendas, tras 
haber prometido en el discurso de 
investidura devolver la excelencia a la 
ciudad, y destaca principalmente 15 
medidas. Educación, Familias, Presión 
Fiscal, Seguridad, Limpieza, Protección 
Civil y Emergencias, Cercanía a los 
Vecinos ("Tu Alcaldesa te escucha"), 
Economía, Servicio de Atención al 
Ciudadano, Parques y Jardines y 
Distritos, hablando de lo realizado 
en los tres: Urbanizaciones, Centro y 
Norte...sobre el análisis del balance 
nos comenta la alcaldesa en páginas 
interiores.    P. 6
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Editorial

La noticia
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La noticia la ha hecho pública a través de 
las redes sociales la propia Alcaldesa de 
Alcobendas, Rocío García Alcántara. De 
lograrlo, cuestión que no nos extrañaría, 
Rocío volvería a hacer historia ya que, si no 
nos falla la memoria, sería la primera mujer 
Presidenta de los Populares de Alcobendas 
en sus años de existencia como tal. 
Tenemos que recordar que antes de la 
refundación llevada a cabo por José María 
Aznar, el Partido Popular se manejaba 
bajo la denominación de AP, Alianza 
Popular, la Alianza Popular que fundara el 
histórico gallego Manuel Fraga Iribarne y, 
según nuestros datos, tampoco por aquel 
entonces ejerció ninguna mujer como 
Presidenta del partido en Alcobendas. 

Rocío García Alcántara
" Con mucha ilusión y gran responsabilidad 
he decidido dar el paso y presentarme 
como candidata a la presidencia del 
partido que me ha visto crecer y al que 
pertenezco, el de mi ciudad Alcobendas, 

sería un honor para mí poder contar con 
tu confianza y aval para seguir creciendo 

juntos. ¡Gracias!"...Con estas palabras, 
la flamante Alcaldesa de la Ciudad de 

Alcobendas ha querido hacer pública 
su intención de presentarse ante tan 

importante reto. Parece natural, y lógico, 
que la nueva Presidenta de los Populares 

alcobendenses sea la persona que ha 
conseguido encabezar la lista más votada 
en las últimas Elecciones Municipales 
celebradas el pasado mes de mayo, 
quedándose a sólo un concejal de la 
mayoría absosuta.
Otro punto a favor es que Rocío cuenta, 
como es lógico, con el beneplácito de la 
Presidenta del PP de Madrid y Presidenta 
de la Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso, que fue quien le otorgó la 
confianza para encabezar, para algunos 
de manera sorprendente, la lista de la 
candidatura de Alcobendas. Parece que, 
una vez más, la Suprema Presidenta del 
PP de Madrid, acerto con su designación, 
al igual que sucedió en Sanse con la 
actual Alcaldesa, Lucía Fernández. Si nos 
lo permiten, parafrasearemos al Maestro 
Joaquín Luqui cuando en los 90 acuñó 
su celebre frase..."¡Guau, guau, guau...las 
chicas al poder!". 
La solución: el sábado, 4 de noviembre, 
fecha en la que tendrá lugar la jornada 
electoral...Tiempo al tiempo, Amigos. 

Rocío García presentará su candidatura a la Presidencia del PP

Miguel Ángel 
Medranda (PP)
Hace unos años, el socialista Alfonso 
Guerra, gobernando España el PSOE de 
Felipe González, acuñó la célebre frase 
"Vamos a dejar España que no la va a 
conocer ni la madre que la parió"; frase 
que podría hacer suya el "TetraAlcalde" 
de Valdeolmos-Alalpardo, Miguel Ángel 
Medranda (PP). El Popular Medranda 
resultó elegido, el pasado 17 de junio, por 
cuarto mandato consecutivo. Hay que 
sumar a su experiencia otros dos mandatos 
en los que ejerció de Teniente de Alcalde 
y Delegado de Urbanismo. Pese a subir 

122 votos, sobre las anteriores elecciones, 
su candidatura bajó un concejal por 
los restos de la Ley Electoral. Se da la 
circunstancia de que por sólo dos votos 
no consiguió el octavo concejal. En sus 
años de alcalde ha puesto a Valdeolmos-
Alalpardo en la primera división de los 
municipios de la Comunidad de Madrid. 
Como el Alcalde  siempre presume de 
equipo, queremos desde aquí reconocer 
el éxito de la celebración de sus Fiestas 
Patronales de este pasado verano con 
la inestimable cooperación necesaria 
de la Concejala de Juventud, Festejos y 
Comercio y  1ª Teniente de Alcalde, Ángela 
Rivas, quien se encargó de la confección 
y puesta en marcha de los programas 

de actividades y festejos del municipio. 
Rivas no sólo programó sino que participó 
activamente en todas las actividades con 
sus vecinos. Basta con ver las fotos para 
poder constatarlo. Vecinos y forasteros 
disfrutaron, un año más, de todas las 
actividades programadas. Un año más, 
desde La Brújula del Norte estamos 
encantados de daros la enhorabuena, 
Amigos.   

TardeAR con Ana Rosa
¡Nobleza, obliga! Pensarán todos ustedes 
que quiénes somos nosotros para hablar 
de Ana Rosa Quintana. Pues nadie, sólo 
queremos significar nuestro respeto y 

admiración hacia una de las más grandes 
periodistas, si no la más grande, que 
ha parido este país. Una vez más nos 
ha demostrado su grandeza. A estas 
alturas de la película y, si nos permiten la 
expresión, con todo el pescado vendido 
y la luz pagada de sus hijos y los hijos 
de sus hijos, se ha marcado el reto del 
desembarco en las tardes de Tele 5 con su 
nuevo programa "TardeAR". Quien escribe 
estas líneas tuvo ocasión de conocerla 
en sus primeros pasos profesionales, 
en Radio Intercontinental de Madrid, 
con "Las Chicas de la Inter", en FM, y ya 
tuvimos la sensación de estar ante alguien 
que llegaría lejos, que sería muy grande. 
¡Mucha mierda, Querida Compañera!   
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“Un futuro por crear contigo”, nuevo lema para Sanse 

San Sebastián de los Reyes es 
una gran ciudad, muy atractiva 
para la inversión, en un enclave 
privilegiado, con grandes medios 
de transporte y con parajes 
naturales únicos. 

Una localidad que busca afrontar 
importantes retos para convertirse en 
la capital del norte de Madrid. En los 
próximos años, el municipio tiene como 
objetivo transformarse en un polo de 
atracción de empresas y crecimiento; 
la incorporación de nuevos vecinos en 

novedosos emplazamientos urbanísticos 
que harán superar la barrera de los 100.000 
habitantes; el desarrollo de vivienda 
pública en diferentes emplazamientos 
de la ciudad o la recuperación de niveles 
óptimos de limpieza en sus calles.

Un lema con 
intención de cambio
En el camino para conseguir estos 
retos tendrán un papel fundamental 
todos los vecinos. Ese es el objetivo del 
actual equipo de Gobierno: “que todas 

las familias y empresas de la localidad 
participen en la transformación que San 
Sebastián de los Reyes vivirá los próximos 
años. Nadie puede quedarse fuera en el 
camino en el proyecto que nos consolide 
como referente en los principales ámbitos: 
el económico, el social, el urbanístico, el 
educativo, o el de la participación”, señala 
la alcaldesa, Lucía S. Fernández.
Por ello, el Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes, tras un proceso de reflexión 
y trabajo en el que han participado 
diferentes expertos en el ámbito de la 
comunicación, ha elegido el nuevo lema 
que englobará sus diferentes estrategias, 
desde ahora será: Un futuro por crear 
contigo. 

Renovar la estrategia 
de Comunicación
Esta elección supone un paso más en la 
renovada estrategia de comunicación 
del actual equipo de Gobierno, que 
pasa por una transformación de calidad, 
profesional, rigurosa y objetiva, con 
contenidos de interés general y de 
servicio público, y basándose en el 

talento, el compromiso y las grandes 
ideas de los magníficos profesionales 
del Departamento de Comunicación del 
consistorio. Ello ha posibilitado que, en 
apenas unos meses, la revista municipal La 
Plaza transforme su diseño y su contenido. 
La web de noticias www.laplazadesanse.
com ha recibido 50.000 visitas mensuales 
más respecto al año pasado; las visitas 
a las publicaciones en las redes sociales 
corporativas han alcanzado un millón de 
visualizaciones e impresiones. 
Los diseños y creatividades de arte gráfico 
están logrando una gran aceptación; 
y, además, los vídeos realizados por 
Canal Norte han recibido un notable 
impulso dentro de esta estrategia de 
transformación, en beneficio de todos los 
vecinos.

El movimiento se 
demuestra andando
Esto es lo que está llavando a cabo el nuevo 
gobierno de Sanse con Lucía Ferná´ndez 
a la cabeza, flamante alcaldesa. Se ha 
propuesto darle la vuelta a la ciudad y 
nosotros se lo iremos contando.

Lucía Fernández (PP) busca afrontar importantes retos para convertir a Sanse en la capital del norte de Madrid

“Que todas las familias y empresas participen en la transformación de su ciudad”
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Lucía Fernández (PP) da cuenta de sus 100 primeros días de gobierno
El gobierno de San Sebastián de los Reyes hace balance de lo realizado en sus primeros días al frente de Sanse 

 

En este tiempo se han desarrollado 
numerosas medidas, como primeros 
pasos de un mandato en el que el objetivo 
es sentar las bases para convertir a San 
Sebastián de los Reyes en la capital del 
norte de Madrid. Ese es un empeño 
que desde el primer moemto se marcó 
la Alcaldesa Fernández en la toma de 
posesión el pasado 17 de junio en la 
Sesión de Investidura. 

Más becas y precios de los 
servicios públicos más bajos
Las bajadas de impuestos van a ser una de 
las apuestas de este Gobierno. Mientras 
se tramitan las ordenanzas para 2024, lo 
que hará posible que el próximo año se 
materialice este objetivo, para este curso 
se han duplicado las becas de comedor 

y material escolar. En verano, además, se 
bajaron los precios de la piscina municipal.

El aumento de la seguridad, 

clave de este mandato

Otras de las prioridades del Ejecutivo local 
es el aumento de la seguridad en las calles, 
algo que quedó patente en las pasadas 
Fiestas en honor al Santísimo Cristo de los 
Remedios. El Ayuntamiento ha comenzado 
a desplegar numerosas acciones en esta
materia, como la instalación de cámaras 
inteligentes en puntos estratégicos de 
la ciudad, un plan antiokupación, o el 
refuerzo de la vigilancia en determinadas 
zonas.

La atención a los 
vecinos, lo primero
El Servicio de Atención a la Ciudadanía ha 
multiplicado sus esfuerzos para atender 
en este tiempo todas las necesidades 
de los vecinos de manera prioritaria y 
urgente, desde la tramitación de las becas 
de comedor, al empadronamiento de los 
vecinos que fueron eliminados del censo 
sin su consentimiento en el mandato 
anterior. Las instalaciones del SAC para 
las urbanizaciones, situadas en Club de 

Campo, abren también ahora un día más.

Un Gobierno más 
efectivo y menos costoso
La primera medida de la nueva alcaldesa 
al llegar al Gobierno fue bajarse el sueldo, 
decisión que afectó a toda la corporación. 
Además, la reducción del número de 
personal de libre designación del Ejecutivo 
local ha sido muy significativa respecto al 
anterior mandato, mientras que todos los 
asesores tienen la cualificación necesaria 
para el puesto que desempeñan.

El empleo y las 
inversiones, objetivo 
para seguir creciendo

Serán una de las claves de los próximos 
años, elementos esenciales para seguir 
avanzando en el modelo de ciudad 
próspera que todos queremos lograr. 
Para ello, la concejalía de Innovación y 
Empleo ha puesto en marcha numerosas 
iniciativas, como los cursos gratuitos de 
inglés con certificado de Cambridge tan 
importantes para la inserción laboral, 
o la puesta en marcha de políticas que 
están fomentando la creación de nuevas 
empresas en nuestro suelo y el crecimiento 
de otras ya existentes que vuelven a ver a 
San Sebastián de los Reyes como un lugar 
preferente para invertir.

La limpieza viaria, el 
gran problema a afrontar
El Gobierno de San Sebastián de los 
Reyes no solo no niega el problema de 
falta de limpieza que tienen las calles de 
la ciudad, sino que busca afrontarlo de 
cara, con soluciones efectivas y realistas 
que consigan erradicar la suciedad. 
Esta situación, heredada de mandatos 
anteriores, necesita, para poder ser 
resuelta con eficacia, de una mejora 
notable en la gestión, un trabajo 
multidisciplinar y constante, y el desarrollo 
de medidas novedosas. De momento, 

los primeros meses del nuevo Ejecutivo 
han servido para que el Ayuntamiento 
siente las bases para poder afrontar con 
garantías la actual situación. Algo que sólo 
será posible a medio plazo con un plan 
multidisciplinar de trabajo y una mejora 
notable de la gestión.

Cultura con mayúsculas 
al alcance de todos
La cultura es uno de los elementos 
esenciales para el desarrollo intelectual de 
una persona. Por ello, hemos desarrollado 
una programación cultural de enorme 
calidad al alcance de todos los vecinos 
y para todos los públicos: circo, baile, 
música, teatro, exposiciones, poesía…
las calles de nuestra ciudad y nuestros 
recintos culturales se convierten ya en 
un referente del Arte con mayúsculas en 
nuestra región. Creando ciudad entre 
todos. 
La puesta en marcha de un canal 
municipal de WhatsApp para resolver las 
incidencias en la vía pública ha tenido 
una acogida excelente. Los vecinos tienen 
así una vía de comunicación directa con 
el Ayuntamiento para dar a conocer las 
situaciones que requieren de la actuación 
del consistorio y sean resultas cuanto 
antes. Otro hito en la participación es que 
todas las familias van a poder elegir los 
nombres de los nuevos parques.

Los mayores y los 
jóvenes, una prioridad
Ambos colectivos vuelven a estar entre las 
prioridades del Gobierno de San Sebastián 
de los Reyes. Las iniciativas desarrolladas 
para nuestros mayores se suceden una 
tras otra: desde las subvenciones a la 
adaptación de sus viviendas, hasta las 
propuestas culturales y de ocio que se 
han multiplicado para ellos. La juventud 
y la infancia cuentan también con un 
gran respaldo, con cursos, actividades 
formativas, programación de ocio y la 
participación cada día más activa en la 
vida municipal.

El Ayuntamiento de Sanse establece un Canal vía WhatsApp

El Ayuntamiento de Sanse ha inaugurado 
un Canal Municipal de Incidencias para 
que todos los vecinos puedan trasladar 

directamente las incidencias que vean en 
la vía pública para que puedan ser resueltas 
en el menor tiempo posible. Se trata de 

un número de WhatsApp, el 606 430 707, 
mediante el cual el Consistorio canalizará 
los avisos que realicen los vecinos y 
que serán transmitidos de inmediato al 
departamento correspondiente para dar 
una respuesta lo más adecuada y rápida. 
“Invito a todos los vecinos a que utilicen 
esta vía para trasladarnos todas las 
incidencias que vean en la calle. Nuestro 
objetivo es resolver con rapidez aquellas 
situaciones que suceden en el día a día de 
nuestra ciudad y para eso la colaboración 
de todos es fundamental. Con este sistema 
damos un paso más para establecer un 

contacto directo con los ciudadanos 
y seguir avanzando para mejorar San 
Sebastián de los Reyes”, asegura la 
alcaldesa, Lucía Fernández.
Mediante la campaña “Porque quieres 
una ciudad de primera”, los vecinos 
pueden enviar un mensaje para dar aviso 
de situaciones como baldosas rotas en 
las aceras, escombros depositados en 
lugares donde indebidos, grafitis, roturas 
de canalizaciones de agua, instalaciones 
municipales en mal estado, suciedad 
acumulada o contenedores desbordados, 
automóviles mal estacionados, etc.

POR LAS FAMILIAS Y EMPRESAS
En Sanse se han cumplido los 100 días 
del Gobierno del Partido Popular. 
Un periodo en el que el ejecutivo de 
la alcaldesa, Lucía Fernández, se ha 
centrado en resolver las necesidades 
reales de las familias y empresas, es 
decir, en lo que de verdad importa.

Equipo de Gobierno de San Sebastián de los Reyes



Octubre 2023 5      www.labrujuladelnorte.comPUBLICIDAD



6 Octubre 2023       www.labrujuladelnorte.com ALCOBENDAS

Rocío García hace balance de sus 100 primeros días
La Alcaldesa de Alcobendas da cuenta de las actuaciones desarrolladas por las diferentes áreas de su gobierno 

Inversión récord 
en educación
La Comunidad de Madrid y el Consistorio 
invertirán más de 6,1 millones durante 
la segunda mitad de 2023 a ampliar el 
instituto Gloria Fuertes, que acoge a 180 
nuevos alumnos de Bachillerato; a renovar 
el colegio público Federico García Lorca; a 
incrementar el número de profesores por 
aula, y a las obras de mantenimiento en los 
14 colegios públicos.

Apuesta por las familias
El Gobierno del Partido Popular destaca 
la importante apuesta por las familias 
durante estos 100 días. Las becas de 
comedor y de material escolar –400 
euros– beneficiarán a 903 estudiantes 
y la escolarización en el periodo cero a 
tres años ha superado por vez primera 
las 1.000 plazas. Asimismo, a las colonias 
urbanas de este verano han acudido 5.400 
niños, un 50% más que en 2022.

Ciudad con menor 
presión fiscal
El Ayuntamiento quiere resaltar que 
Alcobendas es la ciudad de más de 100.000 
habitantes con menor presión fiscal, 
como reconoce el Instituto de Estudios 
Económicos. El IBI está en el mínimo legal, 
se ha reducido el impuesto de plusvalía en 
750.000 euros.

Viviendas públicas 
a precios asequibles
El Gobierno municipal destaca que 
Emvialsa está agilizando la construcción 
de 39 viviendas en el solar de la antigua 
Universidad Popular, en la Avenida de 
España, actualmente en proceso de 
adjudicación mediante sorteo. Además, 
ya está adjudicado el proyecto para 36 
nuevos alojamientos dotacionales en 
Valdelasfuentes y se ha ampliado la 
subvención para construir 50 viviendas en 
la zona de Marqués de la Valdavia.

Apuesta por la seguridad
El Ayuntamiento ha incrementado los 
controles preventivos este verano durante 
el Plan Verano Seguro y ha agilizado los 
trámites administrativos para la compra 
de cámaras de videovigilancia con 

Equipo de Gobierno de la Ciudad de Alcobendas

reconocimiento facial y el refuerzo del 
programa Agente Tutor, para lograr unos 
entornos seguros en los centros escolares.

Alcobendas excelente
En materia de mantenimiento, se ha 
reforzado la limpieza de las vías públicas 
con un nuevo servicio de hidrofregado 
mediante ozono; se han limpiado los 
210 contenedores de basura del Distrito 
Centro; se han duplicado los comercios 
adscritos al servicio de reciclaje de cartón, 
y se ha impulsado el programa Actúa 
para realizar reparaciones en menos de 
24 horas. Se ha puesto en marcha un plan 
especial de recogida de muebles y enseres 
de la vía pública.

Protección Civil 
y Emergencias
Para el Servicio de Protección Civil ya se 
ha adquirido una nueva ambulancia y se 
han dado los primeros pasos para poner 
en marcha el próximo año el Semura, un 
servicio de ambulancias 24 horas con 
soporte vital avanzado, similar al Samur 
madrileño.

Cercanía y 
participación ciudadana
La alcaldesa, Rocío García Alcántara, 
se comprometió en su discurso de 
investidura a ser una alcaldesa cercana 
y de todos los vecinos. En tan solo tres 
meses, en el programa Tu alcaldesa te 
escucha ha recibido a más de 50 vecinos 
y se ha reunido con 75 asociaciones y 
empresas de diferentes ámbitos.

Gestión eficaz de 
los recursos públicos
Se está realizando un informe exhaustivo 
de las cuentas públicas para detectar 
ineficiencias y la deuda pública heredada 
del anterior equipo de gobierno, y se 
ha logrado una reducción histórica del 

periodo medio de pago de facturas a 
proveedores. Se ha pasado de 73 días en 
mayo a 37 días a finales del mes de agosto.

Locomotora económica
En el tercer trimestre de 2023, Alcobendas 
ha conseguido su mejor dato histórico de 
empleo, y logra un registro de 119.000 
personas en la Seguridad Social y la cifra 
de 17.600 empresas radicadas en nuestra 
ciudad. Recientemente, se han firmado 
convenios para promover el empleo local 
con cuatro grandes empresas: Promega 
Biotech, Moraleja Green, Cofares e Italtel.

Tolerancia cero 
con la ocupación
El equipo de gobierno aplica una política 
de tolerancia cero con la ocupación 
de viviendas, como demostró durante 
el dispositivo conjunto con la Policía 
Nacional para el desalojo de 44 viviendas 
en Valdelasfuentes. Actualmente, está 
agilizando otros procesos judiciales para 
desalojar antes de fin de año el bloque de 
viviendas okupado en el Distrito Centro.

Atención más 
directa al ciudadano
El Servicio de Atención Ciudadana 
(SAC) atiende ya sin cita previa y, 
preferentemente, a los mayores de 65 
años, sin esperas. Durante el próximo 
mes de octubre, se abrirá la oficina del 
SAC en el Distrito Norte, cerrada durante 
la pandemia. Se agilizan los trámites de 
consulta por la web municipal para ahorrar 
tiempo al ciudadano.

Memoria, dignidad 
y justicia
En estos 100 días de gobierno, se ha 
recuperado la solemnidad que merece el 
Homenaje a Miguel Ángel Blanco en el 
Parque de las Víctimas del Terrorismo, y 
el Ayuntamiento se ha comprometido a 

que los nuevos locales de ensayo lleven 
el nombre del concejal asesinado por ETA 
en 1997. El próximo Pleno de Alcobendas 
se posicionará contra la amnistía y las 
cesiones a los independentistas.

Mejoras de parques 
y jardines
El Ayuntamiento organizó una gran 
fiesta de reinauguración del Parque 
de la Comunidad de Madrid, en la que 
participaron más de 4.000 vecinos. 
Asimismo, se va a remodelar el Parque del 
Hormiguero y se refuerza la limpieza de las 
zonas infantiles del municipio, mientras se 
sancionará con multas la degradación del 
mobiliario público de la ciudad (campaña 
contra las pintadas).

Las urbanizaciones 
vuelven a brillar

En el Distrito Urbanizaciones, se ha 
agilizado la firma de convenios con las 
entidades de conservación (La Moraleja, 
El Soto de la Moraleja, El Encinar y 
Parque Empresarial). El Ayuntamiento 
de Alcobendas destinará un millón a 
mejorar la limpieza, el mantenimiento 
y la conservación en las calles de estas 
urbanizaciones. Asimismo, se ha cerrado 
con barreras el Paseo del Conde de los 
Gaitanes para mejorar la seguridad del 
distrito.

Distritos
Durante estos primeros 100 días, el 
Gobierno municipal ha querido destacar 
una serie de iniciativas y medidas también 
en los distritos de la ciudad:
Distrito Centro
Se invertirán tres millones en ayudas para 
la rehabilitación de viviendas; se han 
eliminado las restricciones de movilidad 
en la calle La Paz; se ha iniciado una nueva 
Ordenanza de la zona ORA que garantice 
la igualdad a todos los vecinos, y se 
destinarán 74.000 euros a ayudas para la 
adaptación de las viviendas de personas 
mayores con problemas de movilidad 
reducida.
Distrito Norte
Se ha aprobado el proyecto de obra de 
30 nuevos alojamientos dotacionales; 
se remodelará el área canina de la calle 
Carlos Muñoz Ruiz, y se instalará el sistema 
de telegestión del riego en el Parque de 
Extremadura.
Distrito Urbanizaciones
Se ha abierto al tráfico la Avenida de la 
Ermita y se han iniciado las obras de un 
aparcamiento subterráneo con capacidad 
para 203 plazas junto al Bulevar Salvador 
Allende. 
Además, se va a renovar la Plaza de los 
Juegos Reunidos y se cambiaron las 
luminarias en el campo de rugby Las 
Terrazas, entre otras actuaciones.

DEVOLVER LA EXCELENCIA A LA CIUDAD

La alcaldesa de Alcobendas, hace 
un balance positivo  de sus primeros 
100 días en el Ayuntamiento, tras 
haber prometido en el discurso de 
investidura devolver la excelencia a 
la ciudad, destacando 15 medidas.
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El Pleno se declara contrario a la Ley de Amnistía 
El acto declarativo fue aprobado con los votos de PP, VOX y FUTURO ALCOBENDAS y en contra de PSOE y MÁS MADRID

El Pleno del Ayuntamiento de Alcobendas 
ha aprobado un acto declarativo en el que 
la Corporación rechaza cualquier amnistía 
o indulto generalizado a los encausados 
en el proceso judicial por la consulta 
soberanista catalana.
El Acto Declarativo contra la tramitación 
de una ley de Amnistía lo presentó el 
Grupo Popular y contó con el respaldo de 
Vox y del concejal de Futuro Alcobendas. 
El Grupo Socialista y el edil de Más Madrid 
Alcobendas votaron en contra. En la 
exposición de motivos, los populares 

argumentaron que “ni el legislador ni 
el poder ejecutivo pueden arrogarse la 
facultad de declarar inmune a un grupo 
de personas, borrar sus delitos e incluso 
evitar que sean juzgados como cualquier 
otro ciudadano” y señalan que “Pedro 
Sánchez, en un intento desesperado por 
conservar la Presidencia del Gobierno, se 
ha abierto a que se pueda tramitar una 
Proposición de Ley, que consideramos 
una inconstitucionalidad flagrante”. La 
portavoz del Grupo Popular, Marta Martín, 
subrayó, además, que “hay líneas rojas que 

no se deben cruzar para llegar al poder” 
y añadió que “estamos ante un atentado 
contra España y el Estado de Derecho”. 
También se aprobó una moción con una 
amplia mayoría, 24 votos a favor- PP, PSOE, 
Más Madrid y Futuro Alcobendas- una 
moción para el cierre peatonal, durante los 
fines de semana, de la calle Constitución, 
que se hará de manera pactada con los 
comerciantes y vecinos del Distrito Centro, 
en la que Vox se  abstuvo. El texto aprobado 
es fruto de una moción de Más Madrid, 
consensuada con el Grupo Popular.

“Compra ahora en Alcobendas, ¡Te puede salir gratis!”
Hasta el 22 de octubre, las compras en el 
pequeño comercio de la ciudad tienen 
premio con la nueva campaña organizada 
por la Asociación de Empresarios de 
Alcobendas, AICA, con la colaboración 
del Ayuntamiento de Alcobendas y el 
patrocinio de Banco Sabadell.

Más de 85 tiendas 
y restaurantes
Más de 85 tiendas y restaurantes se han 

adherido a la campaña “Compra ahora 
en Alcobendas, ¡Te puede salir gratis!” 
que premiará la confianza y fidelidad de 
los clientes en el comercio y la hostelería 
local y promociona la amplia oferta 
de las tiendas tradicionales. Entre los 
establecimientos que participan en 
esta iniciativa, una gran variedad de 
opciones entre las que se incluyen clínicas 
dentales, tiendas de alimentación, textil, 
herbolarios, zapaterías, academias de 
idiomas o restaurantes.

Con cada compra que haga el cliente 
en estos comercios, el cliente rellenará 
una papeleta con sus datos, que deberá 
introducir en una pequeña urna. De 
este modo, participará en el sorteo de 
cinco cestas valoradas en 200 euros cada 
una, cargadas de decenas de productos 
de alimentación, cosmética, bebidas y 
productos gourmet.
Pues se nos antoja pensar que si te puede 
salir gratis la compra puede merecer la 
pena intentarlo, ¿no?
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‘Jose Luis López Vázquez, 100 años’. 
El actor José Luis López Vázquez y la 
Exposición por el centenario de su 
nacimiento llegaron a la Sala Al-Artis 
de la Casa de la Cultura de Alalpardo el 
15 de septiembre. Numeroso público 
acudió a la visita guiada con Carolina 
Barreira, Coordinadora de Voluntarios 
Culturales Red Itiner, hasta el pasado 1 
de octubre. El actor español participó 
en 262 películas. La muestra nos ha 
descubierto su lado más personal, 
oculto tras el personaje público. En la 
exposición, la gente pudo observar la 

cabina telefónica de la película La Cabina 
en 1972, el Goya de Honor que recibió el 
actor en 2005 y otras obras de su faceta 
de coleccionista de arte.  El mediometraje 
español, dirigido por Antonio Mercero 
en 1972, coescrito por él mismo junto 
con José Luis Garci y protagonizado por 
José Luis López Vázquez, se emitió por 
primera vez en Televisión Española el 
13 de diciembre de 1972, y consiguió 
un Premio Emmy Internacional al mejor 
telefilme y un Fotogramas de Plata al 
mejor intérprete de televisión para José 
Luis López Vázquez en 1973.

Éxito de la exposición “José Luis López Vázquez, 100 años” 

Han vuelto las actividades del Proyecto 
de Dinamización ambiental en el mes 
de septiembre con grandes sorpresas. El 
pasado miércoles 20 de septiembre, con  
CREA TU PROPIA HISTORIA – Parte I
Este mes ambientado en el teatro,  
crearon cada uno sus propios personajes, 
para lo que los niños participante de 
entre 6 y 12 años, tuvieron que llevar 
palos de polo de helado, rollos de cartón 

de papel wc y material reciclado como 
botellas de plástico, hueveras, etc…
Y el miércoles 27 de septiembre se 
realizó la II parte de la actividad, la 
creación de historia del personaje en 
el teatro mediante roll Playing y otras 
técnicas, por lo que tuvieron que llevar 
los títeres creados en el anterior taller 
u otros creados en casa. Toda una idea 
para hacer desarrollar la imaginación.

Nuevas actividades del Proyecto de Dinamización Ambiental 
En el mes de septiembre las actividades se han ambientado en el teatro

Se celebró el VIII Centenario del 
Fuero de Talamanca, bajo el lema 
"La historia que nos une". El Acto 
Institucional de apertura corrió a 
cargo de Miguel Ángel Medranda 
Rivas, Alcalde de Valdeolmos-
Alalpardo. 

Los días 22, 23 y 24 de septiembre, se 
pudieron disfrutar de conciertos de música 
sefardí a cargo de Evoéh y la actuación 
musical de Gaita Serrana interpretada 
por Miguel Nava y Rafael Martín 
Fanfona. A lo largo de este año, dichos 
municipios han celebrado diferentes 
actos para conmemorar la histórica fecha: 
Talamanca del Jarama, Algete, Fuente El 
Saz, Valdetorres, El Vellón, Valdepiélagos, 

Ribatejada, El Molar, El Casar y Valdeolmos-
Alalpardo. 

“La Comunidad de Villa 
y Tierra de Talamanca”, 
por Juan Ignacio Merino 
de Mesa
Destacó la presentación en la Sala Al-
Artis del libro 'La Comunidad de Villa y 
Tierra de Talamanca, recorrido por 500 
años de vida en común' escrito por Juan 
Ignacio Merino de Mesa, vecino y ex 
alcalde de Valdeolmos-Alalpardo. Resaltó 
la importancia de que el Rey Felipe VI 
aceptara la Presidencia del Comité de 
Honor de este centenario. También aportó 

dos datos muy relevante como es la 
primera vez que aparece escrito la palabra 
Alalpardo en la historia (año 1186) y que 
Valdeolmos era conocido en la Edad 
Media como Valdeciervos. 

Un variado programa 
de eventos
El programa del evento también 
incluía la entrega de  recuerdos a los 
alcaldes de los municipios del Fuero de 
Talamanca, descubrimiento del azulejo 
conmemorativo, actuaciónes musicales, 
trofeo de fútbol del VIII Centenario con 
cuatro partidos amistosos, la exposición 
"José Luis López Vázquez, 100 años", en la 
sala Al-Artis de Alalpardo y Feria de la Tapa 

que fueron servidas en los siguientes 
locales: 
- La Donna di Diego: “La tapa de Elo”.
- La Madre: Caracoles.
- Las Pistas: Brioche de mantequilla relleno 
con carrillera ibérica con cebolla morada 
encurtida, mayokimchee y cilantro.
- Unity: Pincho de tortilla de patatas.

800 años del 
Fuero de Talamanca
El Fuero de Talamanca, es el privilegio 
que el 27 de enero de 1223 concedió el 
Arzobispo de Toledo, Rodrigo Jiménez de 
Rada, a Talamanca del Jarama y su Tierra. 
800 años después se conmemora la unión 
de los municipios y la historia que les une.

      ACTOS DEL VIII CENTENARIO FUERO DE TALAMANCA Y SU TIERRA
Bajo el lema "La historia que nos une" se celebró el VIII Centenario



Octubre 2023 9      www.labrujuladelnorte.comPUBLICIDAD

Nuevas actividades del Proyecto de Dinamización Ambiental 
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UNA DANA HACE 
DESBORDAR EL 

ARROYO PAEQUE

Una nueva DANA desbordó 
el arroyo Paeque e inundó 
parte de la Vía Verde. Las 
lluvias torrenciales caídas 
en la madrugada del 15 de 
septiembre hicieron desbordar 
el arroyo Paeque. Hubo 
zonas anegadas por lo que el 
ayuntamiento del municipio 
pidió a todos los vecinos mucha 
precaución y evitar transitar 
por la Vía Verde que cuenta 
que zonas anegadas. La última 
vez que se pudo ver el arroyo 
Paeque con tanta agua fue el 28 
de abril de 2021.

“C´EST PAS POSSIBLE”, 
ESPECTÁCULO EN 
CLAVE DE CLOWN

“C´est pas possible” es un 
espectáculo gratuito en clave 
de clown para divertir y hacer 
salir de la rutina. Con una 
comunicación directa con el 
público usando el clown como 
lenguaje, combinan con mucho 
talento el humor y la emoción 
en un gran espectáculo de calle. 
Será el 7 de octubre alas 12:00 
horas en la explanada frente a 
puerta de la Sala Al-Artis.

Alalpardo recibió a la marcha saludable de la 
Asociación Corazones Sanos de Alcalá de Henares

El domingo 17 de septiembre 
llegaron al municipio de  
Valdeolmos-Alalpardo alrededor 
de 150 personas con las camisetas 
rojas de la Asociación Corazones 
Sanos de Alcalá de Henares.

Realizando el Camino Complutense 
finalizando en el municipio de Alalpardo 
tras pasar por otros pueblos. Con agua, 
fruta y libros les recibieron en la puerta 
del Ayuntamiento el Alcalde, Miguel 
Ángel Medranda y los Concejales Ángela 

Rivas, Antonio Chicharro y Javier Iglesias. 
En la marcha saludable de 10 kilómetros 
no faltaron el Presidente y Vicepresidente 
de la Asociación Corazones Sanos, 
ademñas del Concejal de Salud de Alcalá 
de Henares, Teofilo Lozano, quienes 
dejaron en el Consistorio una camiseta 
de la Asociación como recuerdo. 

Una asociación 
sin ánimo de lucro
La Asociación Corazones Sanos de 
Alcalá es una asociación sin ánimo 
de lucro que favorece  el proceso de 
mejorar las habilidades y oportunidades 
de las personas que se encuentran en 
desventaja debido a su situación de salud 
o social.

Después del parón del verano, 
han vuelto las actividades del 
Club de Ocio'09. El pasado 30 
de septiembre, de 10 h a 15:30 
h, los miembros del Club de 
Ocio’09 vivieron Inmersión 
Ikono, una experiencia inmersiva 
e interactiva en una piscina 
gigante de bolas. Se trata una 
colección de diferentes mundos 
donde los participantes entraban 
en contacto con olores, colores 
y tactos únicos en una piscina 

gigante de bolas, el único parque 
de bambú interior de Europa, 
lluvia de confeti y murales 
pintados.
Por el precio de 15 euros cada 
uno, los jóvenes de entre 13 
y 18 años pudieron disfrutar 
de una jornada muy divertida 
organizada por la Concejalía de 
Juventud. Hubo un máximo de 
20 plazas y había que inscribirse 
previamente en el ayuntamiento 
del municipio.

VUELVEN LAS ACTIVIDADES DEL CLUB DE OCIO'09 

Son actividades cuyo objetivo es pasarlo bien en un buen ambiente 

Les recibieron el alcalde, Miguel ángel Medranda, y varios concejales del ayuntamiento 

El pasado 13 de septiembre se celebró 
la sesión extraordinaria del Pleno del 
Ayuntamiento asistiendo todos los 
miembros de la corporación a excepción 
de Marta Rodríguez, Concejala de Medio 
Ambiente y Digitalización, en el que 
se aprobó la adjudicación del contrato 

de renovación del alumbrado público 
exterior (programa DUS 5000) a la 
empresa EDISON NEXT GOVERNMENT 
sucursal en España por 800.038,75 
euros más iva. En otro punto, también 
se aprobó por unanimidad la cuenta 
general del ejercicio presupuestario 

de 2022. En cuanto a la modificación 
de las ordenanzas fiscales municipales, 
quedó aprobado la bonificación en 
el Impuesto de Bienes Inmuebles 
(IBI) del 5 % para aquellos que hayan 
realizado las instalaciones de sistemas 
de aprovechaniento térmico o eléctrico 
de la energía proveniente del sol con 
conectores homologados por la CEE, así 
como la bonificación del 50 % de la cuota 
a empresas que inicien su actividad y 
estén instaladas en el municipio durante 
los 5 años siguientes a la conclusión 
del segundo periodo impositivo de 
su desarrollo. En el impuesto sobre 
construcciones, instalaciones y obras 
para exigir la declaración responsable 
o comunicación previa o para obras 
mayores la correspondiente licencia de 
obras o urbanísticas.

Pleno Extraordinario del 13 de septiembre
Primer Pleno Extraordinario delebrado desde la vuelta de las vacaciones
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Pleno Extraordinario del 13 de septiembre
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El concejal de Fuencarral-El Pardo, José 
Antonio Martínez Páramo, ha entregado  
los premios del XIV Certamen Nacional 
de Pintura Rápida Real Sitio de El Pardo, 
celebrado a lo largo de la mañana en 
las calles del barrio de El Pardo, que ha 
contado con 84 artistas adultos inscritos 
y 81 menores que han participado en 
la modalidad infantil y juvenil. Martínez 
Páramo ha destacado “el gran nivel de 
los artistas y la calidad de las obras” que 
confirman que “este certamen nacional 
se ha convertido en un referente artístico 
y cultural de Fuencarral-El Pardo”. Una 
selección de las pinturas del certamen 
formarán parte de una exposición que 
será organizada por la junta municipal en 
un centro cultural del distrito.

165 PARTICIPANTES 
EN EL CERTAMEN 

NACIONAL DE 
PINTURA RÁPIDA REAL 

SITIO DE EL PARDO 

El Ayuntamiento autoriza la concesión de 
servicios culturales para reabrir el Teatro Madrid

La Junta de Gobierno municipal ha 
acordado autorizar el contrato de 

concesión de servicios culturales que 
comprende las obras de rehabilitación y 
la puesta en funcionamiento del Teatro 
Madrid, en el distrito de Fuencarral-
El Pardo, ampliando la oferta cultural 
en la ciudad y, más en concreto, en un 
barrio que carece en la actualidad de 
este tipo de infraestructuras mediante 
una programación relacionada con 
las artes escénicas, multidisciplinar, 
estable, variada y de calidad, según ha 
informado la vicealcaldesa y portavoz del 

Ayuntamiento, Inma Sanz.
El objeto es la redacción del proyecto, 
construcción y explotación de este 
espacio cultural cerrado desde 2011, 
ampliando la oferta cultural en un barrio 
del distrito de Fuencarral-El Pardo que 
carece en la actualidad de este tipo de 
infraestructuras. La programación estará 
relacionada con las artes escénicas y será 
multidisciplinar para volver a posicionar 
este teatro como un espacio de referencia 
cultural.

      B A R A JA S

La Junta Municipal de Barajas invitó a 
todos los vecinos del distrito a sumarse al 
reto de una movilidad más sostenible tal 
y como promueve la Semana Europea de 
la Movilidad 2023. Para ello organizó una 
tarde de talleres y actividades en las que 
se pudo conducir un vehículo eléctrico, 
con los que se impartieron técnicas de 
conducción eficiente que permiten que 
su autonomía sea mayor; conocer los 
incentivos municipales para el fomento 
de coches menos contaminantes en la 
ciudad; y disfrutar de divertidos talleres 
y actividades, una tarde muy divertida 
en la que los pequeños de hasta 4 
años pudieron participar en un circuito 
de karts, minimotos y minibicicletas. 
Además, se instalaron puntos de 
información en los que se explicó los 
incentivos que ofrece el Ayuntamiento 
de Madrid para promover la movilidad 
cero emisiones y reducir el impacto 
ambiental en la ciudad.

LA JUNTA ORGANIZÓ 
ACTIVIDADES EN LA 

SEMANA EUROPEA DE 
LA MOVILIDAD 2023

Esa es la edad de la que datan los 
asentamientos prehistóricos de esta 
fortaleza erigida en el siglo XV. Pueblos 
prehistóricos y nuestros antepasados 
medievales eligieron este entorno para 
vivir. Tras su restauración en la primera 
década de este siglo, hoy es un museo 
municipal. El monumento está clasificado 

como singular por el Plan General de 
Ordenación Urbana de Madrid (PGOUM). 
En su recorrido hay miradores con 
paneles explicativos sobre su época 
dorada y la función de cada uno de sus 
elementos. así como los cambios que ha 
experimentado el Castillo de la Alameda 
a lo largo de su historia.

     FUENCARRAL - EL PARDO

Las fiestas de Barajas comenzaron con 
la lectura del pregón a cargo de Ramón 
Martín López-Fuensalida, conductor 
de la EMT, concursante de MasterChef 
6 y vecino del distrito, que estuvo 
acompañado en el escenario del recinto 
ferial de la calle Ayerbe de la vicealcaldesa 
de Madrid, Inma Sanz, y del concejal de 
Barajas, Juan Peña. El pregonero destacó 
el carácter familiar, tradicional y solidario 

de los barajeños a los que animó a 
disfrutar de la música, la gastronomía 
y el buen ambiente de los festejos La 
Junta Municipal de Barajas programó 
una agenda en la que se sucedieron una 
treintena de actividades entre las que 
destacaron las actuaciones musicales 
de Depresión Sonora, DLOCOS, Jado, 
Bombay y los DJ Antonio Hueso, Omar 
the Kid, Xema Fuentes y Pablo Groove.

Barajas comenzó sus fiestas con el pregón del 
televisivo Ramón Martín López-Fuensalida

El Teatro Madrid se encuentra cerrado desde el año 2011

El Castillo de la Alameda, 4.000 años de historia

El concejal de distrito de Fuencarral-El 
Pardo, José Antonio Martínez Páramo, ha 
visitado las actividades programadas en 
el entorno del CEIP Breogán, escenario 
del Parking Day, iniciativa celebrada  
en el marco de la Semana Europea de 
la Movilidad 2023. Durate la jornada, 
escolares, vecinos y entidades del 
distrito han transformado este espacio, 
destinado habitualmete al tráfico de 

vehículos, en un pequeño jardín y han 
podido asistir a talleres de educación 
vial, exposiciones y otras actividades 
formativas dirigidas a concienciar a 
los menores de la importancia de una 
movilidad sostenible para mejorar el 
entorno. Martínez Páramo ha visitado el 
huerto escolar con el que los alumnos 
del CEIP Breogán conocen el desarrollo 
de los cultivos a lo largo del año.

Semana Europea de la Movilidad con actividades 
En el entorno del CEIP Breogán se hicieron talleres y actividades formativas

La vicealcaldesa Inma Sanz, y el concejal del distrito, Juan Peña, asistieron al acto
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El concejal de Hortaleza, David Pérez, 
ha visitado las obras de mejora de la 
Instalación Deportiva Básica Esperanza 
I, donde se está sustituyendo el césped 
artificial del campo de fútbol 11, 
“dejándolo en las mejores condiciones 
para el comienzo de la temporada”. 
La Junta Municipal de Hortaleza 
ha destinado 250.000 euros a la 
renovación de esta instalación cedida 
a la Agrupación Deportiva Esperanza, 
entidad del distrito con más de 40 años 
de historia. 

250.000 EUROS A LA 
MEJORA DEL CAMPO 
DE FÚTBOL DE LA IDB 

ESPERANZA I
La vicealcaldesa, delegada de 
Seguridad y Emergencias y portavoz del 
Ayuntamiento de Madrid, Inma Sanz, se 
ha reunido con el concejal presidente 
del distrito, David Pérez, y su equipo, 
para conocer las  necesidades de la zona 
y trabajar de manera inmediata. Es la 
primera visita a una Junta de distrito que 
realiza, que ya anunció que acudirá a 
todas, puesto que “van a desempeñar un 

papel prioritario en la gestión municipal”.
Según ha indicado, se han fijado 
prioridades como la mejora del túnel de la 
Gran Vía, la construcción de una biblioteca 
pública, la ejecución y funcionamiento 
de los Centros Deportivos de Valdebebas 
y Sanchinarro, así como el Centro Cultural 
de Valdebebas, el acondicionamiento de 
la Plaza de Mar de Cristal o la reforestación 
del Parque Felipe VI.

La vicealcaldesa, Inma Sanz, visita Hortaleza 
para conocer las necesidades del distrito 

      HORTALEZA

      C O M U N I DA D

El Castillo de la Alameda, 4.000 años de historia

La Comunidad de Madrid va a poner en 
escena dentro de Hispanidad 2023 una 
amplia programación de danza que aúna 
la tradición de los bailes tradicionales, con 
la vanguardia y el flamenco. Más de 24 
espectáculos se representarán en las calles 
y plazas de la capital con la propuesta 
de 40 destacadas compañías nacionales 
e internacionales que reflejarán el rico 
patrimonio artístico iberoamericano y 
español. Este evento multicultural, que 
se celebrará del 6 al 15 de octubre bajo 
el lema, "Todos los acentos caben en 
Madrid", acogerá el sábado 7 la Cabalgata 
de la Hispanidad, que se desarrollará entre 
las vías de Bravo Murillo y Fuencarral.

PROGRAMACIÓN  DE
DANZA DE BAILES 
TRADICIONALES Y 
FLAMENCO PARA 
HISPANIDAD 2023

La Comunidad duplica hasta 9 millones de euros el 
presupuesto para las ayudas de alquiler para jóvenes

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha anunciado 
que duplicará para 2024 el presupuesto 
destinado a las ayudas al alquiler para 
jóvenes, en el marco del Plan Estatal 
de Vivienda, donde actualmente el 
Gobierno regional aporta el 30% del 
mismo. Se trata de una ayuda directa 
al alquiler. La cuantía será del 50% de 
la renta o precio mensual que deba 
satisfacer la persona beneficiaria 
por el alquiler o uso de su vivienda 
o habitación habitual y permanente. 

Los beneficiarios son personas físicas 
mayores de edad hasta 35 años que 
sean titulares o están en condiciones de 
suscribir un contrato de arrendamiento 
cuya renta sea igual o inferior a 600 euros 
mensuales (salvo en 29 municipios de la 
Comunidad, donde puede llegar hasta 
los 900 euros). También unidades de 
convivencia cuyos arrendatarios tengan 
menos de 35 años en el momento de la 
solicitud, incluyendo la edad de 35 años. 
Los restantes miembros de la unidad 
deberán ser también menores 35 años.

La Comunidad supera en un 3,1 % el PIB previo a 
la pandemia y mejora 2,7 puntos la media nacional

La Comunidad de Madrid supera en un 
+3,1% los niveles de Producto Interior 
Bruto (PIB) previos a la pandemia de 
COVID-19, muy por encima de la media 
nacional (+0,4%). Este incremento 
acumulado desde el cuarto trimestre 
de 2019 mejora al conjunto de la 
Eurozona, o países como Italia, Francia 
y Alemania. La consejera de Economía, 

Hacienda y Empleo, Rocío Albert, ha 
destacado  durante su intervención, 
también el crecimiento de la economía 
madrileña que, según reflejan los 
datos Contabilidad Regional Trimestral, 
aumentó el +0,8% durante los meses 
de abril, mayo y junio, duplicando al 
conjunto de España, que se queda en 
tan solo el +0,4%.

Mejora al conjunto de la Eurozona, o a paises como Italia, Francia y Alemania

- 1 de octubre, 19:30 h: MÚSICA, 
FALLA Y OLÉ (MADRID SINFÓNICA 
DÉCIMO ARTE)./Duración 90 ,imutos/
Todos los públicos.
- Del 4 al 30 de octubre:   EXPOSICIÓN: 
NUESTRO TIEMPO. MIRANDO AL 
PRESENTE.  "Una propuesta artística de 

reflexión sobre nuestra realidad actual".
- 11 de octubre, 19:30 h: 
CONFERENCIA: CONMEMORACIÓN DÍA 
DE LA HISPANIDAD “Sobre España y la 
hispanidad. Una conversació” /Entrada 
libre/Todos los públicos.
- 20 de octubre, 19 h: TEATRO: Praga 

1941. Niños rubios no dejan de gritar 
frente a mi ventana/Recomendado 
mayores de 12 años/75 minutos.
-22 de octubre, 19h: TEATRO: EL VIAJE 
DEL MONSTRUO FIERO. RAFAEL ÁLVAREZ 
EL BRUJO/ Mayores de 14 años/ 95 
minutos.

PROGRAMACIÓN DEL CENTRO CULTURAL SANCHINARRO EN  OCTUBRE

La consejera de Economía, 
Hacienda y Empleo, Rocío Albert

La apertura de los centros deportivos de Valdebebas y Sanchinarro, como prioridades
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

Carl Nielsen, entre 
la tonalidad clásica 
y el modernismo
Carl August Nielsen nació el 9 de junio de 
1865 en Sortelung, un pequeño pueblo 
de Dinamarca perteneciente a la isla 
Fionia cuya capital es la famosa ciudad 
de Odense, tercera capital danesa más 
grande. Fue compositor, director de 
orquesta, violinista, pianista y también 
intérprete con varios instrumentos de 
viento. Por coherencia con el titular le 

invito a escuchar inicialmente una obra de 
su primera etapa: la breve Fantasía para 
clarinete y piano (1881). Esta bella creación 
es una de sus más conocidas obras, de 
estilo neorromántico; se suele usar para la 
prueba de acceso a enseñanzas de grado 
profesional del clarinete. Después puede 
compararla con otras composiciones de 
periodos posteriores, por ejemplo con 
su Quinteto de viento -Flauta, Oboe, 
Clarinete, Fagot y Trompa- (1922) o 
su Sinfonía núm. 4, denominada “La 
inextinguible” (1916) a partir del lema 
de la obra “La Música es vida y, como 
ella, inextinguible”; el propio Nielsen la 
describió como «la fuerza vital, la voluntad 
insaciable de vivir». De las seis sinfonías 
que compuso, ésta junto con la núm. 5, 
son las más conocidas e interpretadas; 
llama poderosamente la atención la parte 
final de su cuarto movimiento por el lance 
musical entre dos grupos de timbales que 
acompañan la sinfonía.

Comienzo familiar 
y cercano 

De entorno hogareño humilde, Carl inició 
su formación en la música con su padre, 

que era buen aficionado. 
A los catorce años empezó su carrera 
integrado en la Banda Militar de Odense 
y amplió aprendizajes y ejecución musical 
con varios instrumentos de viento 
-trombón, trompeta, fliscorno-. 
Por su evidente buen hacer logró que 
algunos mecenas de Odense sufragaran 
viaje de estudios a Copenhague para 
mejorar su formación; contactó con el 
compositor y director de orquesta Niels 
W. Gade quien revisó un cuarteto de 
cuerda que Nielsen había compuesto 
y le recomendó presentarse en el 
conservatorio, en el que ingresó a finales 
de 1883 después de pasar las pruebas 
correspondientes. 
Estudió teoría de la Música y se especializó 
en el violín. Con el apoyo económico que 
recibía pudo continuar su formación en el 
conservatorio hasta 1886.

Obra y despegue 
internacional
Después del reestreno de su 1ª Sinfonía en 
Berlín en 1896, su fama comenzó a crecer. 
Dos años más tarde presentó su 2ª Sinfonía, 
denominada «Los cuatro temperamentos» 

y obtuvo el premio Ancker de la Real
 

Academia Danesa de Música. Además de 
las composiciones señaladas destacan 
su Pequeña Suite para cuerdas Op.1 muy 
elogiada por los melómanos; el Concierto 
para violín, Op. 33, (1911); el Concierto 
para clarinete, Op. 57 (1928). 
Profundizó en su interés para el órgano y 
en 1929 presentó entre otras obras una 
joya llamada 29 Pequeños Preludios para 
Órgano op. 51. A partir de 1915 Nielsen 
fue profesor del Conservatorio Real de 
Copenhague.
La presencia en su país en 1965 de los 
directores Leonard Bernstein y Leopold 
Stokowski dirigiendo en conciertos varias 
obras de Nielsen, le supuso un gran 
ascenso para su prestigio, si bien ambos ya 
habían grabado algunas de sus creaciones 
en EE.UU.
La última obra importante compuesta por 
Nielsen fue Commotio, Op. 58, escrita para 
órgano y terminada en febrero de 1931, 
unos meses antes de su muerte acaecida 
el 3 de octubre del mismo año.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

En este número, hemos escogido a la 
célebre -y a veces conflictiva- autora 
contemporánea JK Rowling, artífice 
de la famosísima saga de libros de 
Harry Potter. Su nombre original 
es Joanne Rowling, pero tomó la 
decisión de firmar sus obras como 
JK Rowling porque las editoriales se 
lo recomendaron, ya que, a su juicio, 
sonaba más masculino y podía 
vender más. 
Desde pequeña quiso ser escritora: a 
los seis años dio forma a su primera 
historia, Rabbit, sobre un conejo 
con sarampión. No obstante, no se 
consagraría del todo a la literatura 
hasta que, tras su primer divorcio, 
viviendo tan solo de la beneficencia 
en Edimburgo, empezó a escribir 
Harry Potter y la piedra filosofal, el 
primer volumen de la heptalogía. Lo 

curioso es que este libro, al principio, 
sería rechazado por varias editoriales, 
antes de convertirse en el absoluto 
éxito que llegó a ser. Sucedió que 
una empleada de Bloomsbury vio 
el manuscrito de Rowling en la pila 
de obras desestimadas y, como 
le encantó, se lo llevó a su jefe y 
decidieron publicarlo. Actualmente, 
se han vendido unos 500 millones 
de ejemplares de la saga en todo el 
mundo, y esta ha sido traducida a 
unos sesenta y cinco idiomas, nada 
menos. 
Tan aclamadas eran las obras en 
el mundo y, concretamente, en el 
Reino Unido, que la editorial, cuando 
sacó el tercer volumen en 1999, 
tuvo que pedir a las librerías que 
lo vendieran solo después de que 
hubiera acabado el horario escolar, 

porque los niños solían faltar a clase 
para comprar los libros cuanto antes.
La historia de Harry Potter -quien, 
en un principio, iba a llamarse Jacob 
Potter- se le ocurrió en la estación 
de metro londinense de King’s Cross, 
tan similar a la mítica estación de las 
películas. 
En cuanto a los nombres de las casas 
de Hogwarts -Griffindor, Slytherin, 
Huffelpuff y Ravenclaw-, la primera 
vez que los escribió fue en la bolsa 
de vómito de un avión, para no 
olvidarse; se rumorea que pueden 
corresponderse con las cuatro 
secciones de un orfanato que ella 
veía desde la cafetería edimburguesa 
en la que solía escribir. Desde la cual, 
por cierto, también veía el imponente 
castillo de la capital escocesa -que 
posiblemente inspiró Hogwarts- y el 

cementerio 
donde yace 
Tom Riddel, 
casi idéntico 
al nombre 
original de 
Voldemor t . 
A la hora de 
llevar todas 
estas ideas 
a la gran 
pantalla, se le pidió que hiciera 
muchas concesiones: cambiar el 
nombre de Hermione por Bailey, 
escribir un romance fugaz para 
Harry, añadir personajes, etc. Ella, sin 
embargo, se mantuvo fiel a su idea 
original y no cedió en casi nada.

  “Curiosidades de grandes escritores” 

Por Javier Adrada  de la Torre

JK ROWLING
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Protagonismo del 
comercio de proximidad 
Un diseño de ciudad denso, compacto y 
de usos mixtos, en el que el 90% de las 
manzanas, tanto residenciales como de 
oficinas, incorporan comercio en planta 
baja. Además de estos usos, integrados 
en la edificación residencial, se 
contempla la posibilidad de implantar 
en los edificios de viviendas otro tipo 
de servicios al ciudadano como, por 
ejemplo, clínicas o gimnasios. Así va a 
ser el gran proyecto de transformación 
urbana de Madrid, MADRID NUEVO 
NORTE, apostando por el comercio 
de proximidad como elemento 
imprescindible para crear vida urbana y 
fomentar el empleo y la economía local, 
un proyecto orientado a la movilidad 
sostenible, basando su diseño tanto en 
un entorno urbano fácil de caminar y de 
recorrer en bici como en una nueva red 
de transporte público hiperconectada, 
un enfoque que potencia la actividad 
comercial. 
Se creará una estrecha colaboración 
entre el transporte público y la actividad 
comercial, con gran presencia de uso 
comercial y de oficinas en torno a los

puntos de transporte. Esta sinergia,
no sólo tendrá lugar en el Distrito 
de Negocios, al sur de la M-30, sino 
también más al norte, en las zonas más 
residenciales entre la M-30 y la M-40, 
limítrofes con Fuencarral, Tres Olivos y 
Las Tablas.
MADRID NUEVO NORTE busca la 
esencia del Madrid más auténtico, con 
calles a escala humana y actividad 
comercial en todas las manzanas, 
con comercios en planta baja que 
produzca más vida y actividad. En este 
nuevo distrito de negocios de última 
generación, con espacios urbanos de 
calidad, para ir a pie o en bici, los locales 
comerciales en planta de calle tendrán 
gran presencia para responder a la alta 
demanda de la zona.
Se pretende romper la tendencia de 
las últimas décadas, y evitar el modelo 
de segregación de usos, que genera 
ciudades dormitorio, distritos de 
negocios y zonas comerciales y de ocio 
aisladas de los entornos urbanos.
La coexistencia de espacios de trabajo y 
residenciales con el comercio, potencia 
la demanda variada y constante para 
negocios de emprendedores, los 
siete días de la semana y en distintas 
franjas horarias. En este sentido, 

próximamente se van a organizar 
una serie de consultas ciudadanas, 
incluyendo a los comerciantes de las 
zonas en torno al proyecto, con el 
objetivo de que puedan exponer sus 
puntos de vista, necesidades específicas 
y observaciones.

Centro de Negocios, 
empleo y economía 
del conocimiento
El nuevo Centro de MADRID NUEVO 
NORTE contará con la máxima 
accesibilidad, junto a la estación de 
Chamartín, futuro centro de la alta 
velocidad ferroviaria, cerca de Barajas 
y conectado con toda la ciudad y la 
región a través de una nueva red de 
transporte público, que partirá de un 
gran intercambiador de transportes, 
junto a la estación. De esta forma se 
convertirá en Centro de Negocios más 
importante del sur de Europa.
MADRID NUEVO NORTE potencia 
la economía del conocimiento y 
el empleo de calidad, y se prevé la 
creación de 150.000 empleos derivados 
de la actividad económica, una vez 
concluidas las obras. Esto se suma a 
los 200.000 empleos previstos en la 

fase de construcción del proyecto. Este 
centro de negocios será un distrito 
icónico para la ciudad que responderá 
a las nuevas necesidades tanto de 
las grandes corporaciones como 
de los pequeños emprendedores, 
fomentando la atracción de inversiones. 
Todo ello, junto al nuevo Parque Central 
de Madrid Nuevo Norte, que atraerá a 
los visitantes por su diseño singular.

Agustín de Foxa, 
corazón comercial 
del norte de Madrid

Agustín de Foxá se prolongará hacia 
el norte de la M-30 y aglutinará una 
importante actividad comercial, como 
eje vertebrador, a lo largo del cual se 
emplazarán las principales estaciones 
de transporte. El tramo de Agustín de 
Foxá entre la estación de Chamartín y la 
M-30 contará con un nivel subterráneo 
para liberar la superficie de una 
parte significativa del tráfico rodado, 
quedando la cota de calle reservada 
para el tráfico a baja velocidad, los 
autobuses urbanos, las bicicletas y los 
peatones, creando un entorno  atractivo 
para el comercio y la vida urbana.

   EL COMERCIO DE PROXIMIDAD DE MADRID NUEVO 
   NORTE, CLAVE PARA LLENAR DE VIDA LOS BARRIOS 

 
Nueve de cada diez manzanas de viviendas y oficinas incluirán comercios en 

planta baja, para llenar de vida las calles y las plazas todos los días de la semana

   *  MADRID NUEVO NORTE potenciará la actividad urbana gracias a un modelo de ciudad 
        para que convivan y se complementen diferentes  usos.

    *  Se realizarán unas consultas ciudadanas, incluyendo a los comerciantes de las zonas,  
        para que expongan sus puntos de vista, necesidades y observaciones sobre el proyecto.
       

  
Miguel Hernández, director de Estrategia de Crea Madrid Nuevo Norte, fue el encargado de exponer a los asistentes la estrategia que el proyecto 

tiene en materia comercial,  en la  XIX del Congreso de la Asociación Española de Centros y Parques Comerciales (AECC)
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